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馬會貢獻庫房217億破紀錄
投注額2165億 76億惠公益

香港文匯報訊（記者 姜嘉軒）香港理
工大學學者陳聲與內地醫院合作，於去年
2月就浙江大學第二附屬醫院致命性肺炎
爆發情況進行調查。
當時5名患者曾接受外科手術，後來感

染嚴重肺炎，並死於敗血症和多重器官功
能衰竭。專家證實當中「殺人」的是一種
新發性超級細菌──高抗藥性、高毒力及
高傳播性的肺炎克雷伯菌 ，它能粘附在
醫療設備上傳播，無藥可治。團隊指暫未
知本港曾否出現有關惡菌，會跟本地醫院
合作以作深入調查。
理大應用生物及化學科技學系教授陳聲
與浙江大學第二附屬醫院教授張嶸合作進
行了調查。
陳聲指，浙江大學第二附屬醫院的5名

患者均曾接受多重創傷的外科手術，入住
深切治療部後全數感染嚴重肺炎，「他們
在X光檢查下都呈現了『白肺』現象，情
況並不尋常」，最終各人在10日至4個月
內死於敗血症和多重器官功能衰竭。

可侵血液內臟 致命無藥可治
研究發現，5名患者均感染一種新型肺

炎克雷伯菌，名為「ST11碳青黴烯類抗
性 高 毒 性 肺 炎 鏈 球 菌 （ST11

CR-HvKP）」，陳聲解釋，它同時擁有
高抗藥性、高毒力及高傳播性特徵，「不
僅可以感染肺部並引起肺炎，還可侵入血
液及內臟」，目前為止是無藥可治，致命
性極高。有關研究早前在國際權威學術期
刊《刺針傳染病》發表。
陳聲指出，菌株具有粘液外層，可粘附

到各種材料，包括醫療裝置和管道表面，
「呼吸機和導管等醫療設備可能是此菌的
傳播主要途徑」，亦有可能人傳人。由於

此病菌主要是在醫院傳播，長期病患者、
深切治療患者或一直接受多種抗生素治療
等重病患者相對高危，目前未有跡象會在
社區傳播。

病患嚴格隔離 病房消毒兩周
陳聲建議醫院方面可採取感染預防和控

制（IPC）政策，包括讓患者進入深切治
療部前，先抽取其排泄物和痰樣本進行檢
查，並對感染同科病菌患者實施嚴格隔離

程序，他們曾入住的深切治療病房需徹底
消毒，並留空最少兩周，確保病菌不會殘
留。
由於此菌最近才被正式發現，陳聲坦言

此菌在港流行情況未明。
他與理大手性科學國家重點實驗室夥伴

實驗室主任黃國賢會聯手研究，黃國賢指
他們已跟本港醫院的臨床醫生合作，研究
此菌是否已在香港出現及研究其遺傳特
徵，以了解病菌在港情況。

理大揭新抗藥惡菌 依附醫療儀傳肺炎

香港文匯報訊（記者 何寶儀）電子競技被納為
2022年亞運會比賽項目，引起各界關注。香港互
聯網註冊有限公司一項調查發現，逾半受訪港人對
電競選手持正面看法，僅不足10%受訪者不支持他
們。調查並指，不少家長擔心子女沉迷遊戲，但亦
有港媽身體力行支持兒子追尋電競夢，親自體驗遊
戲，更安排他到電競訓練學院上課，「每個人也有
夢想，只要有目標也會支持他。」
今年升讀中二的陳朗陶（Lotto）熱愛電競遊戲

「英雄聯盟」，並以成為電競選手為目標。她的母
親表示，兒子兩年前已向她提及電競將納入亞運會
比賽，是個能賺錢的行業。
陳太太坦言，未認識電競前親子間常有誤會，因

兒子在吃飯前未能暫停遊戲而發生爭執。不過，她
逐漸了解電競，更親身上陣體驗遊戲，明白電競並
非易事，且海外有正規的大學電競課程及相關產業
發展，轉而支持兒子。
然而，她指香港未有針對職業電競選手的支援，

兒子只有跟隨網上的影片學習，「其他地方正在發
展，香港（電競）就停了下來。」她發現兒子接觸

電競後，不但多了與人溝通，更變得有目標。她續
說，兒子平日亦兼顧學業，每天只玩一兩小時。

逾半受訪者看好電競前景
香港互聯網註冊有限公司早前以網上問卷訪問

887名市民，結果發現愈年輕的受訪者對電競認識
愈深，52%年齡介乎18歲至35歲人士認識電競，
36歲至55歲僅得41%，更有65%的56歲或以上人
士未聽過電競。
旅發局於上月初舉行電競音樂節，53.6%受訪者

認為電競在香港的前景清晰、56.5%受訪者認為政
府應支持電競發展、62.5%受訪者對品牌及企業贊
助電競項目持正面態度。
香港電競總會副主席楊全盛表示，本港電競業發

展較歐美及韓國等地落後，上月的電競音樂節便是
一個好嘗試，促請政府投放資源扶助業界發展成體
育及娛樂產業，不要錯失新興市場。
他續說，電競將被納為杭州亞運項目，惟本地未

有「港隊」選手，故將於本月底舉行選拔賽，備戰
參加亞運會。

港媽耐心學打機 挺兒追電競夢

政制及內地事務局
局長聶德權昨日在其

facebook專頁上貼文指出，日前訪問元朗區
時，曾到錦田滙動青年館，遇到創作電腦動漫
的Paper同阿Mei，及調製咖啡的阿翔與阿
豪。聶德權並以「拉出一片天」為題指出，一
間荒廢村屋，憑着村長與非政府機構有心人的
熱誠，再加上無限創意同心機，可搖身一變成
為錦田嘅社區共享空間，讓年輕人能追尋他們
的夢想。

聶德權：勇於追夢 定創新天
他表示，阿翔與阿豪兩名年輕人，均是青年

館的社區廚房咖啡沖調班嘅學員，跟導師學了
逾一年，已是專業的咖啡沖調師。他說：「飲
住𠳔 哋沖嘅牛奶咖啡，聽𠳔 哋細數沖咖啡嘅技
巧，最難就係拉花，除咗技巧外，啲奶仲要打
得好，唔得會再試，試到得為止……」
聶德權指出，翔仔與豪仔在青年館找到他們

的興趣，循該方面一直學習，發揮他們的潛
能，向自己的夢想進發！他說：「我一直深
信，年輕人都係各有所長，只要勇於追尋夢
想，堅定向前，一定可以開創屬於自己嘅一片
天！」 ■香港文匯報記者 聶曉輝

官民打造青年館
港青「拉出一片天」

香港文匯報訊（記者 聶曉
輝）由政務司司長張建宗主
持的扶貧委員會昨日舉行委
員會本屆政府任期內的首次
會議，勞工及福利局官員於
會議上向委員會簡介了低收
入在職家庭津貼計劃的推行
情況。
委員會備悉勞福局正就計
劃進行整體政策檢討，並會
在今年年底前訂出進一步優
化計劃的建議。
勞福局聽取了委員就計劃
的設計、成效、影響，以及
運作安排，包括申請手續和
宣傳推廣成效等所提出的意
見。
委員會亦備悉關愛基金各
援助項目的進度及財務情
況，及「為舊樓業主立案法
團提供津貼」優化計劃和
「向普通學校撥款以安排特
殊教育需要統籌主任試驗計
劃」（統籌主任試驗計劃）
的成效檢討報告，政府會由
2017/18學年起將統籌主任試
驗計劃納入恒常資助。
委員會還通過修訂「為獲
聘於有薪工作的高額傷殘津
貼領取者提供津貼以聘請照
顧者試驗計劃」的建議，將
該試驗計劃的申請期延長6個
月至明年3月31日，以讓更
多合資格人士提出申請，並

同時理順受惠人士與照顧者
訂立的僱傭合約在試驗計劃
完結時仍未結束的安排。有
關的受惠人士在試驗計劃結
束後將繼續獲發津貼，直至
在試驗計劃期間獲審批的僱
傭合約結束為止。

商資助病人購貴藥
委員亦就為使用治療不常

見疾病的極度昂貴藥物提供
資助的事宜作出討論。
委員會得悉醫院管理局一

直透過撒瑪利亞基金及關愛
基金醫療援助項目首階段計
劃，資助合資格的病人（包
括不常見疾病患者）購買指
定的自費藥物。
關愛基金由上月起推行的

先導項目，先行先試，參照
現行撒瑪利亞基金的經濟審
查準則，加入最高分擔額，
資助合資格病人購買極度昂
貴的藥物。
先導項目首先將治療陣發

性夜間血紅素尿症的藥物
「依庫珠單抗」納入資助範
圍。醫院管理局會適時就先
導項目及經調整的經濟審查
準則作全面檢討，並繼續聽
取各界包括不常見疾病患者
的意見，研究將極度昂貴的
藥物納入撒瑪利亞基金等安
全網的可行性。

香港文匯報訊（記者 文森）香港
中文大學昨日公佈「香港青年生活質
素指數」調查，結果顯示2016/2017
年度，本港青年整體生活質素水平為
100.42，比上一年度上升1.32，屬5
年來最高，當中青年犯罪率及濫藥行
為均顯著改善，但運動參與及社會服
務均顯著退步。中大生活質素研究中
心主任黃洪期望特區政府能讓青年多
參與社區事務及管理，利用青年的熱
誠及參與去解決社區問題。
中大亞太研究所的生活質素研究中

心於今年5月2日至6月17日以電話
訪問形式，收集1,002位15至24歲青
年的數據。
與2015/16年度的數據比較，8個
範疇當中，心理、社會、經濟、教
育、政治，及生活環境的6個範疇的
分類指數均上升，但生理及整體生活
滿意程度兩個範疇則分別下跌2.31及
0.46。

滿意法治 運動減少
6個範疇的指數均有上升，當中政

治範疇中的法治公平指數約3.2，屬5
年來最高。
本年度生理範疇中的運動參與指數

約2.7，則屬5年來新低。中大社會學系教授丁
國輝表示，有調查顯示近四分之一的青年不做
運動，約20%青年每周運動不超過30分鐘。
本年度28個指標中有15個指標較上一年進

步，當中最顯著改善的是青年犯罪率及濫藥行
為：但亦有12個指標較上一年差，當中最顯
著退步的是運動參與及社會服務。
綜觀5年的調查數據，青年犯罪率、教資會

資助高等教育課程的入讀率及法治公平等8個
指數均是5年來最高；運動參與、社會服務、
對政策之影響等7個指數均是5年來最低。
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扶貧委延長低津申請期半年

透過各項博彩稅及利得稅、獎券基金
撥款及慈善捐款，馬會於2016/17

年度直接回饋香港達305億元，較2015/
16年度的261億元升16.9%。

波馬俱升 六合彩跌
馬會於2016/17年度回饋社會的金額再
創新高，其中賽馬投注額升7.9%至1,158
億元、足球投注額升6.8%至927億元，唯
一收入下跌的業務為六合彩獎券，投注額
減少6.2%至80億元。匯合彩池讓海外馬
迷能夠透過馬會海外夥伴投注香港賽事。
於2016/17馬季，匯合彩池的投注額上升
87.1%至65億港元，佔總投注額5.5%，
匯合彩池合作夥伴總數增至34個。
馬會行政總裁應家柏表示，馬會以往作
出的策略性投資，成功提升了香港賽馬地
位，是匯合彩池表現理想的原因：「必須

強調的是，若非馬會致力長遠發展世界級
賽馬，舉辦具競爭力的高水平賽事、提供
具規模的投注彩池及優質賽事資料及維持
最高誠信，從而吸引海外馬迷，匯合彩池
未必可以馬到功成。」

力推藝文 挺建故宮館
馬會主席葉錫安表示，能夠取得佳績，
乃因馬會獨特的綜合營運模式所致，該營
運模式結合了世界級賽馬及馬場娛樂、會
員會所、有節制體育博彩及獎券，以及慈
善及社區貢獻。他指出，馬會的宗旨、核
心價值及其營運模式所產生的協同效應，
令馬會得以為建設更美好社會作出貢獻。
他續說，因業務表現理想而帶來額外資
源，讓馬會在社區貢獻方面可擔當更長遠
的角色。除了繼續回應不同社會需要外，
馬會更重點推動青年、長者、體育與藝文

共享四大策略範疇。在「藝文共享」方
面，兩大重點項目分別為中區警署建築群
及香港故宮文化博物館，預料項目在啟用
後，將可大大豐富香港的文化素養。
他強調，馬會重點推動四大策略範疇及
支持興建香港故宮文化博物館，不會對其
他捐款構成任何影響，「事實上，馬會慈
善信託基金的經常性慈善撥款較去年上升
5.3%至41億港元，支持215個慈善及社區
項目。」葉錫安表示，馬會將持續投資於

賽馬及科技設施，以滿足客戶的期望，最
重要是我們需確保賽馬及博彩業務所得收
益，能繼續用作回應社會所需。」
另外，昨日的周年大會上，各遴選會員
選出4名連任董事，包括葉錫安、郭志
桁、李家祥及梁高美懿，他們的任期均為
3年。
會後，新一屆董事局選出葉錫安及周永

健，分別連任馬會2017/18年度主席及副
主席。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港賽馬會昨日舉行周年大會並公佈

2016/17年度業績，與回饋社會的金額同樣刷新紀錄。馬會於2016/17

財政年度（截至2017年6月30日止）的足智彩、賽馬及六合彩投注總

額按年升6.8%至2,165億元。透過各項博彩稅及利得稅，馬會為政府

庫房帶來破紀錄的217億元收入，獎券基金撥款為12億元；年度41億

元慈善捐款亦再創紀錄。若連同35億元特別捐款用以支持興建香港故

宮文化博物館，以作為香港特區成立20周年的誌慶項目，全年慈善捐

款總額達76億元。
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■黃洪（左）及丁國輝（右）指本港青年今年
整體生活質素水平比上一年度上升。

■阿翔(中)與阿豪(左)沖調的咖啡十分香濃，
令人回味無窮！ 聶德權fb圖片

■阿Mei（左）與 Paper（右）從零開始，現
在已是專業的電腦動漫師。 聶德權fb圖片

■陳聲（右）與黃國賢指現時已跟本地醫院合作，研
究惡菌有否在港出現。 香港文匯報記者姜嘉軒 攝

■■ 陳 聲 講 解 研 究 結 果陳 聲 講 解 研 究 結 果 ，， 指 出指 出 STST1111
CR-HvKPCR-HvKP具有高抗藥性具有高抗藥性、、高毒力及高傳播高毒力及高傳播
性性「「三合一三合一」」特性特性，，目前無藥可治目前無藥可治。。

香港文匯報記者姜嘉軒香港文匯報記者姜嘉軒 攝攝

■■馬會於馬會於20162016//1717財政年度財政年度（（截至截至20172017年年66月月3030日止日止））的賭波的賭波、、賽馬及六合彩投賽馬及六合彩投
注總額按年升注總額按年升66..88%%至至22,,165165億元億元。。 資料圖片資料圖片

■有團體昨日發表電競調查，發現逾半受訪者對電競選
手形象感正面。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■陳太（左）支持其子陳朗陶（右）追逐電競
夢，並安排他到電子競技學院接受訓練。

香港文匯報記者梁祖彝 攝


